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核心
提示

7 月 30 日，“三省一区”体育圈迎来一件大事
儿——辽宁省、吉林省、黑龙江省、内蒙古自治区（以
下简称辽吉黑蒙）区域竞技体育协同发展框架协议在
沈阳签署，并召开了协同发展第一次协商会议。这标

志着辽吉黑蒙区域竞技体育协同发展联盟正式成立！

为啥要成立联盟？
辽吉黑蒙区域竞技体育协同发展

联盟由辽宁省体育局牵头成立。为啥
要成立这一联盟？“整合并共享资源，
激发发展潜力和活力，全面提升辽吉
黑蒙竞技体育工作整体水平，为国家
更优质高效地培养、输送竞技体育人
才，为体育强国建设贡献‘三省一区’
的智慧与力量。”省体育局竞体处处长
谭有震如是回答。

谭有震向记者表示，成立辽吉
黑蒙区域竞技体育协同发展联盟的
想法一直就有，之所以下定决心将
想法变为实际行动，还是受到了北
京冬奥会的影响与启示，“当时有网
友称，北京冬奥会一共有 3 种官方语
言——英语、普通话和东北话。虽
是调侃，却能真切地反映中国冰雪
的东北力量。”

回首2022年北京冬奥会，中国体
育代表团共获得 15 枚奖牌，除了“天
才少女”谷爱凌获得的 2金 1银外，其
他奖牌皆为“东北制造”。

省冬季运动管理中心主任王冬告
诉记者：“以北京冬奥会为例，‘三省一
区’不仅输送运动员、教练员，还输送
大量的裁判等技术官员，以及科研、医
疗、场地服务等保障人员。裁判及赛

事辅助人员这一块，辽宁就有 192 人
参与北京冬奥会……”

“为了更好地服务国家奥运争光
计划，从冬季项目的角度讲，辽吉黑
蒙需要整合资源、优势互补、协同发
展。”王冬抛出了他的观点，“中国冬
季项目主要由辽吉黑蒙搞，统筹资
源、协同发展，自然要比各自为战、资
源内耗好啊。比如黑龙江、吉林的短
道速滑、速度滑冰有优势，辽宁的优
秀运动员可以去他们那里学习、训
练、提升，黑龙江、吉林过剩的运动员
可以交流到辽宁、内蒙古自治区；同
样，辽宁的自由式滑雪空中技巧项目
强，黑龙江、吉林和内蒙古自治区的
教练员、运动员也可以来我们这儿交
流、合作。”

辽吉黑蒙竞技体育协同发展不局
限于冬季项目，在足篮排“三大球”、乒
羽“两小球”及田径、重竞技等项目上，
都有着十分广阔的合作互利空间。

协同发展的目标
今年年初以来，省体育局牵头成

立联盟筹委会，主要负责起草框架协
议。“在合作方向、内容、模式及目标等
事项上，‘三省一区’的想法非常接近
一致，也得到了国家体育总局的支
持。”谭有震向记者透露。

谭有震介绍，拟定辽吉黑蒙竞技
体育协同发展的目标时，“三省一区”
的关注点都在加快体育社会化、市场
化进程，增加竞技体育赛事和活动数
量，扩大规模、提升品质，共享训练基
地，开展联合训练，促进体育人才合
理、有序流动等方面，协同发展的目标
可谓惊人的一致。

目标明确了，如何实现目标？省
体育局竞体处副处长金石锋说，协同
发展联盟未来主要做这几件事：首先
是加强竞技体育后备人才培养方面的
合作；其次是扩大体育竞赛合作；第三

是加强教练员、裁判员的交流培训合
作；第四是建立年度大赛和综合运动
会的会商协作制度；第五是推进辽吉
黑蒙冰雪运动合作。

当前，我省正全力申办第十五届
全国冬季运动会。“作为第十四届全国
冬季运动会的东道主，内蒙古自治区
将全力支持辽宁申办冬运会，希望辽
宁去我们那儿取经、交流合作。”内蒙
古自治区体育局负责人向记者表示。
借此协同发展平台，辽宁表达了申办
冬运会的愿望，“三省一区”的其他省
区也表明了鼎力支持的态度。

省体育局负责人向记者表示，协
议的签订只是合作的开始，未来 4 省
区间要在赛事体系、场馆建设、运动训
练、人才培养与交流等方面不断深化
交流合作，全面提升辽吉黑蒙竞技体
育工作整体水平，推动辽吉黑蒙竞技
体育的共同发展。

对于“三省一区”成立区域竞技体
育协同发展联盟，国家体育总局竞体
司二级巡视员、中华全国体育总会竞
赛委员会常务副主任吴宝林表示，这
是一次有益探索，必将有利于辽吉黑
蒙发挥区域优势、整合资源、取长补
短，推动区域竞技体育“一体化”发展，
为国家竞技体育的发展带来新的变
化，做出新的更大的贡献。

“三省一区”正式成立区域竞技体育协同发展联盟

“一体化”必将带来新变化
本报记者 朱才威

本报讯 记者李翔报道 7月30
日晚，“体总杯”三大球城市联赛、辽宁
省首届三大球运动会暨 2022 辽宁省
城市男子篮球联赛在沈阳开幕。

开幕式上，中国男足原主教练李
铁、辽宁男篮主帅杨鸣、中国女排奥运
冠军颜妮，以及足球功勋教练李应发、
篮球功勋教练蒋兴权、排球功勋教练
岳金库作为辽宁三大球的代表人物，
为辽宁三大球的振兴发展送上祝福。
6位辽宁三大球代表人物的出场及他
们饱含深情的精彩发言将开幕式推向
了高潮。

据了解，今年以来，省体育局积极
报名参加“体总杯”三大球城市联赛。
目前，全省共有14个城市的51支队伍
参赛，参赛数量全国第一。此外，省体
育局与省教育厅联合创办了辽宁省首
届三大球运动会，总计设置26项次比
赛，共有 1600余支队伍、1.4万人报名
参赛。

在接受采访时，省体育局负责人
表示：“在国家体育总局的鼎力支持
下，在辽宁省委、省政府的坚强领导
下，在社会各界的广泛参与下，全省体
育工作者将以充满激情的拼劲、踏石
留印的干劲、锲而不舍的韧劲，为辽宁
三大球的振兴发展不懈奋斗！”

在随后进行的城市联赛揭幕战
中，东道主沈阳队在前三节领先的形
势下被逆转，以72∶75不敌大连队，无

缘“开门红”。沈阳赛区的比赛将于8
月 6 日结束，随后辽阳赛区的比赛将

在 8月 15日打响，两个赛区的前四名
球队将获得晋级复赛的资格。

辽宁省首届三大球运动会揭幕

7月 29日至 30日，辽宁省首届青
少年冬季运动会花样滑冰比赛在沈阳
举行，这也是花滑项目第一次进入省
运会序列，对于我省花样滑冰运动的
发展具有深远意义。

本次比赛由辽宁省体育局主办，
辽宁省冬季运动管理中心、沈阳奥美
体育文化传播有限公司承办，辽宁省
冰雪运动协会协办，分为青年组和少
年甲组、乙组 3 个组别，共设置男女
单人滑、冰上舞蹈等 7 个比赛项目。

“虽然参赛选手的水平有点参差不
齐，但水平高的已经接近国家青年队

的水准。此外，所有小选手都是在俱
乐部平台训练的，而非专业运动员，
这一点非常可喜。”在接受采访时，辽
宁省冰雪运动协会花样滑冰部部长
刘超如此表示。

在最具观赏性的女子青年组决赛
中，来自沈阳代表队的刘馨遥表现抢
眼。她凭借自由滑项目的完美发挥，
后来居上夺得冠军。

沈阳代表队教练员王蒙告诉记
者：“刘馨遥是为数不多的上了初中还
在坚持训练的孩子，但训练并不系统，
她的体能不如以前，这多少影响了她

在短节目的发挥。好在自由滑项目我
们调整了难度，刘馨遥很好地完成了
整套动作。”

王蒙指导的另外一名队员鲍柠薇
的参赛过程与刘馨遥相似，参加女子
少年乙组比赛时，鲍柠薇同样在自由
滑项目临时调整难度，最终逆袭成功，
夺得了冠军。“这次比赛的竞争很激
烈，一些组别的选手实力非常接近，分
数咬得很紧，这样的比赛经历，对于这
些小选手来说，是一笔宝贵的财富。”
王蒙如此说道。

本次比赛也是辽宁省冬季项目

“选星计划”的一部分，像刘馨遥和鲍
柠薇这样的优秀选手，已经进入辽宁
冰雪运动的后备人才库。

刘超欣慰地告诉记者：“辽宁省花
滑队走的是‘省市共建’模式，沈阳市
体育局冬季运动项目管理中心已经成
立成建制的花样滑冰队，包括男单、女
单和冰舞 3个项目，队员约 20人。这
些年来，通过各级体育部门的努力，以
及家长、孩子的喜爱和坚持，辽宁花滑
已经从业余走向专业，我们能看出，一
些孩子是可塑之才，他们是辽宁花滑
的希望。”

“选星计划”继续推进

辽宁花滑从业余走向专业
本报记者 李 翔

新华社北京 7 月 31 日 电
2022 年国际摔跤 A 级赛罗马尼亚
站 31 日迎来收官日，中国队在男
子自由式摔跤97公斤级、125公斤
级和男子古典式摔跤 130 公斤级
比赛中斩获金牌，当日共获得3金
1银1铜。

男子自由式摔跤97公斤级决
赛，中国队选手木黑特·吐尔逊别
克以 10∶1 战胜欧锦赛银牌得主、
瑞士选手塞缪尔·舍勒，获得冠军；
老将邓志伟以 6∶0 力克亚锦赛金
牌得主、哈萨克斯坦选手约瑟夫·
巴特尔穆尔扎耶夫，斩获男子自由
式摔跤125公斤级冠军。

男子古典式摔跤方面，孟令哲
在130公斤级循环赛中收获冠军，
王成武获 82 公斤级银牌，李一鸣
获97公斤级铜牌。

中国队最终以8金4银5铜的
成绩圆满结束罗马尼亚站的比赛，
中国女子自由式摔跤队获团体积
分总冠军，中国男子自由式摔跤
队、男子古典式摔跤队均位居团体
积分第二名。

本站比赛结束后，国家女子摔
跤队、男子摔跤队将启程分别前往
德国和阿塞拜疆，参加为期一个月
的国际摔跤训练营。9月初，队伍
将进行世锦赛前的最后备战。

国际摔跤A级赛罗马尼亚站收官

中国队再添3金1银1铜

开幕式上的文艺表演。 本报记者 孙海涛 摄

7月31日，中国选手冯紫琪（左）与队友范猛在女子自由式摔跤50公
斤级比赛中展开较量，最终范猛获得该级别冠军。 新华社发

新华社伦敦7月31日电 31日
的伦敦皇家码头热闹非凡。11支
经历了 4 万余海里环球航行的克
利伯环球帆船赛船队回归始发点
伦敦。总冠军青岛号的船员们登
台领奖，在中国船员的带领下连续
呼喊“青岛加油”。

来自英国的船长布鲁克斯从
中国驻英国大使郑泽光手中接过
总冠军奖杯。在中国籍船员郑毅
的带领下，来自世界各地的青岛号
船员多次高呼“青岛加油”，尽情释
放他们的喜悦。

郑毅 10 岁开始练帆船，这次
作为大使船员代表青岛全程参与

比赛。“作为一个青岛人，青岛号就
像家一样。”他说，“我以帆为媒，给
大家展示青岛，展示中国。”

除了布鲁克斯、郑毅这样的专
业帆船人士，克利伯帆船赛更大的
魅力在于吸纳一部分非专业人士
参与，青岛号船员国旸梓就是其中
之一。

这位热爱运动又喜欢挑战的中
国姑娘此前完全没有航海经历，她
参与了 2019 年底的第三赛段比
赛。“最大的挑战一个就是没有手机
信号，另一个挑战是此前从来没有
真正到过远洋，有些情况还是很危
险的，对体力和心理都是个挑战。”

11支船队环球航行4万余海里

青岛号荣膺总冠军

新华社维也纳 7月 31 日电
由欧洲华人乒羽协会主办的首届
欧洲华人乒乓球公开赛31日在奥
地利首都维也纳举行。来自奥地
利、匈牙利、意大利、西班牙、荷兰
等国的50名选手参赛。

本届比赛分为专业和业余两
个组别。经过小组循环赛和淘汰
赛的激烈角逐后，来自奥地利的陈

奥夺得专业组单打冠军，荷兰选手
常进获得业余组单打冠军。

欧洲华人乒羽协会主席陈卫
星对新华社记者说，希望本次赛事
为欧洲地区华人球友创造更多交
流机会，进一步推广乒乓球运动。

“期待这项赛事能越办越好，
规模越办越大，办成一个有影响力
的、常年运营的赛事。”陈卫星说。

欧洲华人乒乓球公开赛
在奥地利举行

7月31日，总冠军青岛号（前）在伦敦皇家码头参加巡游活动。 新华社发


